



**ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE  
SECRETARIA MUNICIPAL**

**ACTA N° 34  
SESION ORDINARIA HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL  
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE**

En Doñihue, a tres días del mes de Diciembre del año dos mil diecinueve, el Honorable Concejo Municipal, siendo las 18:07 horas en el Salón de Reuniones de la I. Municipalidad de Doñihue, se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 34/2019, presidida por el Señor Alcalde Don Boris Acuña González y contando con la presencia de los señores Concejales, Don Fernando Zamorano Peralta, Don Humberto Díaz Pino, Doña Macarena Fierro Contreras, Doña Pabla Ponce Valle, Don Luis Palacio Azua, Don Nelson San Martín Troncoso y el Sr. Secretario Municipal (S), Don Douglas Seguel Cisterna.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña González saluda a los Señores (as) Concejales (as) y a los demás asistentes y da por iniciada la Reunión Ordinaria del Honorable Concejo Municipal N° 34 del día Martes 03 de Diciembre del 2019, en nombre del progreso de nuestra comuna, la tabla es la siguiente:

**TABLA:**

1. CORRESPONDENCIA.
2. APROBACION DE ACTAS ORDINARIAS N° 31 Y N° 32.
3. APROBACION CAMBIO PROYECTO FONDEVE JUNTA DE VECINOS VILLA CEENTRO DOÑIHUE "PROTECCION E ILUMINACION DE EMBELLECIMIENTO DE SEDE".
4. APROBACION CAMBIO DIRECCION PATENTE DE ALCOHOL-BOTILLERIA JAVIER CANTILLANA Y PIA MARTINEZ E.I.R.L.
5. VARIOS.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., saluda al Sr. Douglas Seguel C., Sra. Mary Díaz, Sr. Samuel Pérez y Sr. Pablo Díaz.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., solicita al Sr. Secretario Municipal, Don Douglas Seguel Cisterna, dar lectura a la correspondencia.

El Sr. Secretario Municipal (s), Don Douglas Seguel C., dice que no hay correspondencia.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., pasamos al 2° Punto de la Tabla: Aprobación de Actas Ordinarias N° 31 y N° 32, pido aprobación del Acta Ordinaria N° 31, del 06.11.2019, pido aprobación de Acta Ordinaria N° 31, aprobación del Acta Ordinaria N° 31, pido aprobación del Acta Ordinaria N° 31, no habiendo observaciones damos por aprobada el Acta Ordinaria N° 31, pido aprobación del Acta Ordinaria N° 32, del 12.11.2019, pido aprobación de Acta Ordinaria N° 32, aprobación del Acta Ordinaria N° 32, pido aprobación del Acta Ordinaria N° 32, no habiendo observaciones damos por aprobada el Acta Ordinaria N° 32.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., pasamos al 3° Punto de la Tabla: Aprobación cambio Proyecto Junta de Vecinos Villa Centro Doñihue "Protección e iluminación y embellecimiento de Sede".

El Sr. Secretario Municipal (s), Don Douglas Seguel C., da lectura a Memo de Dideco y solicitud de la Junta de Vecinos:

MEMO 77/2019

DOÑIHUE, 26 de noviembre 2019.

A : SRA. LILIAN CONTRERAS BARRIOS  
SECRETARIA MUNICIPAL.

DE : SRTA. CAROLINA DIAZ HENRIQUEZ  
DIDECO.

PRESENTE.-

1.- Junto con saludar, muy cordialmente informo a usted que la Junta de Vecinos Villa Centro solicita cambio de proyecto -Fondeve ( Adjuntamos nueva solicitud), se informa que el proyecto-Fondeve anterior postulado tenía como fin "Mejoramiento en plaza de villa y pérgola".

2.- Sin otro particular.

Se despide atentamente

CAROLINA DIAZ HENRIQUEZ  
DIDECO  
I.MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE

#### SOLICITUD

NOMBRE : VILLA CENTRO  
DIRECCIÓN: VICENTE CARTER  
MOTIVO: FONDEVE

SOLICITA: Cambio de proyecto ya que nuestra sede ha sido por segunda vez con intento de robo, esta vez entraron y gracias a una alarma los delincuentes escaparon, por ende se solicita permiso para cambiar nuestro proyecto que iba dirigido a la pérgola y plaza de nuestra villa por protecciones, iluminación y otra alarma para protección de nuestra sede.

FECHA : 22/11/2019

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., consulta si hay algún pronunciamiento con respecto a esto, preguntas, dudas, tome votación por favor Sr. Secretario Municipal (s).

El Sr. Secretario Municipal (S), Don Douglas Seguel C., pido votación para el cambio de proyecto Fondeve 2019 de la Junta de Vecinos Villa Centro Doñihue "Protección e iluminación y embellecimiento de Sede".

Sra. Macarena Fierro Contreras	Aprueba
Sr. Humberto Díaz Pino	Aprueba
Sr. Fernando Zamorano Peralta	Aprueba
Sr. Luis Palacio Azua	Aprueba
Sr. Nelson San Martín Troncoso	Aprueba
Sra. Pabla Ponce Valle	Aprueba
Sr. Boris Acuña González, propone y	Aprueba

**ACUERDO CONCEJO :**  
**APRUEBAN CAMBIO DE PROYECTO FONDEVE 2019 A LA JUNTA DE VECINOS VILLA CENTRO DOÑIHUE "PROTECCION E ILUMINACION Y EMBELLECIMIENTO DE SEDE".**

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., pasamos al 4º Punto de la Tabla : Aprobación cambio de dirección Patente de Alcohol-Botillería Javier Cantillana y Pía Martínez E.I.R.L., entiendo que acá hay un informe de la Encargada de Rentas.

OFICIO INTERNO N° 26, NOVIEMBRE 28 DEL 2019 DEL DEPTO. DE RENTAS (SE ADJUNTA DOCUMENTO A LA PRESENTE ACTA).

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., dice que acá esta la carpeta con todos los antecedentes y por lo tanto lo que se está solicitando es el cambio de dirección de la patente de alcohol, alguna duda o consulta Sres. Concejales o Concejales, esta todo en regla, tomamos votación por favor Sr. Secretario Municipal (s).

El Sr. Secretario Municipal (s), Don Douglas Seguel C., pido votación para el cambio de dirección de patente de alcohol de Giro: Botillería, Nombre : Javier Cantillana y Pía Martínez E.I.R.L., dirección : Pedro Aguirre Cerda N° 146, Lo Miranda.

Sra. Macarena Fierro Contreras	Aprueba
Sr. Humberto Díaz Pino	Aprueba
Sr. Fernando Zamorano Peralta	Aprueba
Sr. Luis Palacio Azua	Aprueba

Sr. Nelson San Martín Troncoso  
Sra. Pabla Ponce Valle  
Sr. Boris Acuña González, propone y

Aprueba  
Aprueba  
Aprueba

**ACUERDO CONCEJO :**

**APRUEBAN CAMBIO DE DIRECCIÓN DE PATENTE DE ALCOHOL DE GIRO: BOTILLERÍA, NOMBRE : JAVIER CANTILLANA Y PIA MARTINEZ E.I.R.L., DIRECCIÓN PEDRO AGUIRRE CERDA N° 146, LO MIRANDA.**

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., pasamos al 5° Punto de la Tabla: Varios, en varios yo quiero comunicar algo al Concejo Municipal y quiero pedir su aprobación y votación en el caso ojala en el tema que tiene que ver con promesas de compraventa de terreno y quiero explicarles algunas situaciones que nosotros hemos tratado de ir gestionando con algunas personas con las cuales hemos ido tratando compras de terreno para el tema habitacional, para el tema de cancha, para el tema también de solucionar cosas que son municipales, primero me voy a referir a la promesa de compraventa sobre el inmueble de Don Luis Felipe Cornejo Fairlie a la I. Municipalidad de Doñihue, esta propiedad es la que queda a un costado del terreno que nos está traspasando hace bastante tiempo y espero que hoy día este en la última etapa, donde está el Gimnasio, esta es la que queda al costado norte de ese terreno, detrás de la cancha, esos son 2,34 o 2,38 hectáreas, esta situación ha costado bastante llevar adelante esta negociación, porque la idea nuestra es postular esto a la Subdere, no hay un único terreno para traer y postularlo a la Subdere, este es el primero de uno o dos más, en este caso como les dije son como 2,3 o 2,4 hectáreas, pero al comienzo de esto está la casa de Don Antonio Cornejo, Don Pocho Cornejo, dentro de las negociaciones que llevamos adelante con la familia, representada por Don Luis Cornejo, llegamos a un acuerdo de aproximadamente de 0,65 UF el metro cuadrado, Macarena sabe, porque está dentro de lo pagable, cierto.

La Sra. Concejala, Doña Macarena Fierro C., eso queda en la Avenida? a no impagable absolutamente.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., entonces estamos de 0,65 UF, pero esta negociación es bien especial, porque la idea de la familia es proteger la casa familiar, y sobre la casa familiar nos decían el terreno vale 0,65 UF el metro cuadrado, pero la casa vale \$ 60.000.000.- porque de eso también esta cruzado situaciones emotivas, familiares, recuerdos, etc., entonces a lo que llegamos es que ahí íbamos a subdividir y la casa con el terreno la íbamos a comprar en \$ 60.000.000.- más eran 1.000 mts. Más, de las 2,4 hectáreas íbamos a sacar 1.000 mts., para la casa, la casa lo más probable que se convierta en algo Municipal, puede ser un museo o puede ser la Sede Municipal también que tanto tiempo que la andamos buscando, porque queda al lado del sector donde nosotros vamos a tener y por lo tanto ahí esa parte de esa escritura y esa negociación también viene en esa promesa, cierto, es decir nosotros le vamos a comprar las 2,4 hectáreas, pero de las 2,4 vienen 1.000 que vienen con la casa y esa la podemos pagar al contado una vez que tengamos los recursos la Municipalidad y los otros 2,3 lo postulamos a que los compre la Subdere, no sé si se entiende, Humberto.

El Sr. Concejel, Don Humberto Díaz P., sí, ahora al escuchar.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., la casa está en la Avenida Pedro Aguirre Cerda, tenemos todos los ingresos para el proyecto inmobiliario en todo caso, porque estaría al lado que esta junto a nosotros, la ubicación es bastante buena, el precio también encuentro que es bastante razonable y por lo tanto estamos firmando esta promesa de venta, estamos prácticamente listos, pero necesitaba el acuerdo del Concejo.

El Sr. Concejel, Don Nelson San Martín T., una consulta Sr. Alcalde, dentro del presupuesto del 2019 queda plata en terreno?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., sí, todavía quedan recursos para eso, Humberto.

El Sr. Concejel, Don Humberto Díaz P., la idea es que se compraría con presupuesto Municipal 2020 y el proyecto Subdere más o menos financiado con el presupuesto 2020.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., ahora lo importante de esto si tenemos que hacer modificaciones presupuestarias para comprar la casa por ejemplo, porque no sé, pero parece que quedaron \$ 80.000.000.- , en propiedades quedaron otro tanto, pero lo más probable que vamos a estar acotados en términos de los recursos y por lo tanto en algún momento tengamos que hacer una modificación presupuestaria, pero entendamos también que siempre es bueno, sobre todo en estos tiempos asegurar propiedades, sobre todo para los proyectos inmobiliarios.

El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., y lo otro Sr. Alcalde que los terrenos están escasos en Lo Miranda.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., por supuesto.

La Sra. Concejala, Doña Macarena Fierro C., Alcalde, aclarar ellos venderían las 2,38 hectáreas a 0,65 UF el metro cuadrado, y la casa aparte en los \$ 60.000.000.-, pero son 1.000 mts.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., más el valor del terreno a 0,65 UF., más los 1.000 mts., eso es, entonces yo lo que necesito que se autorice a firmar esta promesa de venta, bajo las condiciones que se ha manifestado acá, cierto, que es una parte importante que lo va a pagar la Subdere, nosotros vamos a tratar de asumir una parte este año y el 2020, lo vamos a tener que hacer con presupuesto municipal seguramente o esperar que se resuelva entre el 2020 y 2021, porque también es una posibilidad que no se resuelva entre el 2020 y 2021, sí Concejala.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., ninguna de las dos propiedades serían financiadas con el presupuesto del 2019.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., no, no creo, yo por lo menos no creo, ahora sería bueno que esperaran la segunda propuesta: de la segunda propuesta dice relación con nuestro plan, de ver como nosotros fortalecemos el tema deportivo, en el tema deportivo nosotros nos hemos empeñado a intentar que los Clubes Deportivos, no de futbol solamente, sino que sean los clubes en general, tengan campos deportivos, con terrenos traspasados o en comodatos, desde la Municipalidad o de otros organismos

hacia los Clubes Deportivos, hemos ido cumpliendo algunas interesantes, como por ejemplo: el Club Deportivo La Isla, que ya tiene 1 hectárea, ese proyecto dice relación con este plan que nosotros estamos llevando adelante, en el caso de Rinconada también compramos terreno ahí en Rinconada, en el Club Deportivo Rinconada de Doñihue, compramos el ingreso y hoy día estamos regularizando y el resto a nombre del Club Deportivo y estamos también ayudando a otras instituciones también en el tema de regularizaciones en diferentes propiedades, lo que se nos estaba quedando atrás y se nos está quedando atrás es el Club Deportivo Unión Camino Viejo, una institución con más de 50 años de vida, que lamentablemente nunca se pusieron o nunca tuvieron la visión de hacerse de un campo deportivo y hoy día lo que nosotros estamos tratando de llevar adelante y en eso yo quiero agradecer mucho al Concejal Encargado de Deportes, Don Luis Palacio, quien ha ayudado muchísimo respecto a este tema, que ha llevado adelante unas conversaciones con el Sr. Félix Lagett, que es el esposo de la propietaria de un terreno y hemos llevado adelante una negociación donde estamos tratando de adquirir 1,5 hectáreas de terreno a un valor de \$ 55.000.000.- la hectárea, no es el mejor lugar para las personas de Camino Viejo porque el ingreso de esto es por Carretera H-30, no está por El Chaco, pero no hay otra alternativa, probablemente a la larga van a ver caminos, es posible, pero es lo que hay y necesitamos aprovechar la oportunidad que se requiere para esto, porque es lo más probable que el próximo año se nos habrán oportunidades para llevar adelante de proyectos deportivos; mejoramientos deportivos, pero se requiere entregar una implementación deportiva, una infraestructura deportiva que sea acorde a los desafíos que tenemos hoy día, respecto al tema de la Familia, Don Nelson usted tiene una consulta?

El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., perdón, ahí mismo donde esta esté Sr. Lara, vive el Sr. Brothe, y él también tenía un terreno para cancha deportiva, no le ha preguntado, es por Calle Pedro de Miranda.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., así, pero no se llegó acuerdo con él.

El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., había también otro Sr. Abarca.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., tampoco se llegó acuerdo con él y ahí teníamos problemas de ingresos.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., Alcalde, la comunidad del Club y la directiva están de acuerdo con esta posibilidad de comprar en ese lugar?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., lo que pasa que nosotros hemos conversado muchas veces con el Club Deportivo y cada vez que han sucedido situaciones, se han caído todas las negociaciones, lo que se requiere hoy día Concejal es un espacio amplio donde nosotros como Municipalidad invirtamos para una cancha que va hacer entre comillas de propiedad del Club Deportivo Unión Camino Viejo o sea yo no sé qué Club en Chile Amateur podrá negarse aquello, porque nosotros vamos a invertir ahí, el próximo año, lo más probable que nosotros estamos llevando adelante con estos privados y también con Empresas para el traspaso de terrenos, como por ejemplo el del Club Deportivo Unión Las Condes, entonces nosotros vamos a invertir ahí, como Municipalidad y también como Gobierno Regional.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., y el traspaso sería en comodato?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., sí, por supuesto.

El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., otra consulta, está el Callejón La Higuera, el Callejón La Higuera no llega a la ruta, pero hay posibilidades que el plano regulador lo pueda modificar?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., todas las posibilidades se ven Don Nelson, pero no sacamos nada con abrir La Higuera sino vamos a comprar el terreno, lo primero es que tenemos un ingreso y es por Carretera H-30, ahí hay un ingreso, ahora ellos lo que están haciendo y están jugando en diferentes canchas y estadios, nosotros estamos llevando adelante esta negociación, ahora yo entiendo que este año nos queden recursos y si nos quedan serán bastante escasos, a nosotros nos deberían haber llegado este fin de mes de noviembre \$ 45.000.000.- y nos llegaron solamente \$ 9.000.000.- entonces la situación del país es crítica en estos momentos y tenemos que acostumbrarnos a esto durante un buen tiempo, pero aun así con esto todos vamos a tener que hacer sacrificios, pero el municipio va a terminar con un ejercicio presupuestario positivo, Concejala.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., Alcalde, se necesita acuerdo de concejo para poder postular a algún tipo de proyecto?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., no, esto lo compraría directamente el Municipio, nosotros nos vamos a empeñar el cambio de uso de suelo y la subdivisión porque esto es en el sector rural, esto se va a demorar entre 3 o 4 meses, entre los 3 o 4 meses nosotros vamos a poder resolver temas nosotros lo que tenemos que hacer y vamos a tomar algunas determinaciones y para eso vamos a comunicar a este Concejo Municipal, respecto a cuales van hacer nuestra posición en cuanto a las celebraciones, por ejemplo: fiestas de fin de año, si a los niños le vamos a tener fiesta de fin de año, nunca hemos tenido juegos pirotécnicos así que no vamos a suspender ningún espectáculo pirotécnico, pero si en el verano vamos a evaluar muy bien lo que significa los Carnavales de verano, lo más probable que nosotros desistamos de hacer Carnavales de Verano, o sea la situación como esta, yo creo que lo debemos hacer es orientar o reorientar los recursos a ciertas cosas, a ciertas cosas, independientemente que cada una de estas cosas puedan generar, porque podemos echar para adelante como lo estamos tratando de hacer con Empresas y con la Municipalidad también la reconstrucción del campanario de Lo Miranda, pero a lo mejor esta instancia nos va a servir para hacer una celebración durante un día, pero un día y lo más probable que lo tengamos que reiterar acá en Doñihue, pero va hacer un día, pero cada día cada cosa son complejas, las fichas técnicas que están mandando los artistas son realmente costosas, no son simples.

El Sr. Concejala, Don Humberto Díaz P., pero Alcalde, ahí podrían participar ese grupo Latinoamericano, porque son relativamente baratos.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., por supuesto, es un espectáculo relativamente barato y que también congregan, por eso no te preocupes, pero tenemos que hacer y reorientar en proyectos que son emblemáticos para nosotros, independientemente que los clubes puedan decir que pasa con nosotros, mira yo el próximo año por intermedio del Muro estamos negociando la posibilidad de tener 4 o 5 FRIL cada comuna, eso significa si nosotros destinamos 3 proyectos FRIL al tema deportivo, significa que 6 instituciones se podrían ver beneficiadas, entre ellos por ejemplo poderle hacer la cancha y el cierre perimetral por ejemplo a Camino Viejo, por

ejemplo, esto es un sueño, porque aún no se aprueba la compra del terreno, es un sueño, pero yo creo que los sueños son para plasmarlos en una realidad.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., podría salir ahí una iluminación en una cancha?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., sí, por supuesto.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., en el caso de esto nosotros debemos aprobar la firma de estas compraventas, los valores es de 0,65 U.F., separando el tema de la casa que son \$ 60.000.000.- más 1.000 M2., a 0,65 U.F. el metro cuadrado, y se le resta el resto del terreno y esto otro son \$ 55.000.000.- la hectárea es 1,5 hectárea, son \$ 83.000.000.- ahora nosotros estamos poniendo cláusulas bien fuertes para que nadie pueda desistir de esto y a nosotros nos conviene porque nosotros no hemos dado plazos para la compra, pero esto en el año 2020 y 2021 quedará resuelto, no sé si hay duda o consulta con respecto a esto.

La Sra. Concejala, Doña Macarena Fierro C., a mí me parece bien, porque los terrenos no se desvalorizan con el tiempo, muy por el contrario y si van hacer municipales y para ayuda de otra gente, para mí no hay problema.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., entonces pidamos votación respecto a la promesa de compra venta sobre el inmueble de propiedad de LUIS FELIPE CORNEJO FAIRLIE y la I. Municipalidad de Doñihue y la promesa de venta sobre el inmueble de propiedad de MIRIAM XIMENA VACCARO ENRIQUEZ y la I. Municipalidad de Doñihue, esto significa que es la casa lo primero y lo otro es el resto del terreno, por favor Sr. Secretario Municipal (s), tome votación:

El Sr. Secretario Municipal (s), Don Douglas Seguel C., pido votación para la compra del terreno de propiedad del Sr. LUIS FELIPE CORNEJO FAIRLIE, ubicada en Avenida Pedro Aguirre Cerda, Localidad de Lo Miranda, Comuna de Doñihue.

Sra. Macarena Fierro Contreras  
Sr. Humberto Díaz Pino

Aprueba  
Aprueba

Sr. Fernando Zamorano Peralta	Aprueba
Sr. Luis Palacio Azua	Aprueba
Sr. Nelson San Martín Troncoso	Aprueba
Sra. Pabla Ponce Valle	Aprueba
Sr. Boris Acuña González, propone y	Aprueba

**ACUERDO CONCEJO:**

**APRUEBAN COMPRA DE TERRENO DE PROPIEDAD DEL SR. LUIS FELIPE CORNEJO FAIRLIE, UBICADA EN AV. PEDRO AGUIRRE CERDA, LO MIRANDA, PARA PROYECTO VIVIENDAS Y CASA.**

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., propiedad de la Sra. MIRIAM XIMENA VACCARO ENRIQUEZ (Terreno del Camino Viejo), Sr. Secretario Municipal (s) tome votación por favor.

El Sr. Secretario Municipal (s), Don Douglas Seguel C., pido votación para la compra del terreno de propiedad de la Sra. MIRIAM XIMENA VACCARO ENRIQUEZ, ubicada en Carretera H-30, Localidad de Lo Miranda, Comuna de Doñihue.

Sra. Macarena Fierro Contreras	Aprueba
Sr. Humberto Díaz Pino	Aprueba
Sr. Fernando Zamorano Peralta	Aprueba
Sr. Luis Palacio Azua	Aprueba
Sr. Nelson San Martín Troncoso	Aprueba
Sra. Pabla Ponce Valle	Aprueba
Sr. Boris Acuña González, propone y	Aprueba

**ACUERDO CONCEJO:**

**APRUEBAN COMPRA DE TERRENO DE PROPIEDAD DE LA SRA. MIRIAM XIMENA VACCARO ENRIQUEZ, UBICADA EN CARRETERA H-30, SECTOR LO MIRANDA, COMUNA DE DOÑIHUE, PARA EL CLUB DEPORTIVO UNICON CAMINO VIEJO DE LO MIRANDA.**

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., pasamos al tema varios:

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., Alcalde, quería hacerle una consulta, hace un tiempo se hizo una reunión con los regantes en California, me parece que usted asistió a esa reunión, en que tema quedaron con el tema del agua para California y Rinconada.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., es que eso hay que separarlo en dos situaciones: una situación que es la situación normal del riego y la otra es la anomalía, en lo que es la normalidad del riego se quedó en que la gente de California y Rinconada iba a aportar y se iba a hacer cargo de una situación de deuda que tiene con Lo Miranda, con la 2º Sección, esos son varios millones se quedó en un acuerdo con la 2º Sección, no recuerdo los montos, pero se quedó en acuerdo y que todos íbamos a participar de eso, esa reunión fue hace bastante tiempo, hasta ese momento no se visualizaba la situación de la sequía que se iba a estar viviendo, se quedó en que se iba a normalizar eso, yo entiendo que no se normalizó absolutamente nada, nosotros como Municipalidad si hicimos un gesto, pero los regantes de California y Rinconada definitivamente no lo hicieron, en ese escenario también la Municipalidad hizo una reunión con Codelco para que Codelco se hiciera cargo permanentemente de quien más con el aporte de 1,5 millones que Lo Miranda le pide permanentemente a California y Rinconada, para que ellos hagan los trabajos de ingresos de agua desde Lo Miranda y esas aguas con las que riega California y Rinconada son derrames de agua, derrames, no son aguas directas, por lo tanto hoy día Lo Miranda ni siquiera tiene para Lo Miranda, menos va a tener agua para derrame, ese es el tema, entonces hay que regularizar una situación con Lo Miranda sí, pero yo creo que este año ya fue imposible, esto se va a regularizar el próximo año, yo creo, ahí se va a empezar si se normaliza el tema de las aguas y yo creo que en algún momento tengamos que volver nuevamente a las reuniones y decir cuando California y Rinconada van a pagar los \$ 115.000.000.- que se comprometieron y que esta Municipalidad ha sido aval hace bastante tiempo y al final no pagan, inclusive don Patricio Valenzuela ha tenido que sacar plata de sus recursos para hacerse cargo de eso, pero ya estamos ante una situación extrema y ahí paso al segundo escenario; no sé si quedó claro respecto al año normal, ahora pasamos al segundo escenario: el segundo escenario es que aguas de derrames no van a llegar, lo más probable, a pesar que ahí hay temas que tienen que ver con la distribución del agua del río

Cachapoal, entre la 1° , 2° y 3° Sección, la 1° Sección lleva el 58% , la 2° Sección el 24% y la 3° Sección el resto, algo así, por lo tanto acá les llega muy poca, el tema bajo esa perspectiva como California no va a tener agua de regadío porque no hay derrames desde Lo Miranda, nosotros hemos

tenido diferentes reuniones con el Seremi de Agricultura, con la gente de la DGA., con personas del Indap, para ver cuáles son las soluciones para esto, y ahí salieron dos soluciones, que para mí las dos son difíciles que se den, la primera solución que nos propuso la Seremi de Agricultura dijo que ahora hay recursos para que los agricultores busque puntos de captación de agua en el sentido de un pozo o una noria gigante y que ahí se instalen bombas o motobombas que saque agua y que la depositen en las acequias de regadío de los sectores de Rinconada y de California, el Seremi supuestamente tiene recursos para apoyar esa sacada de agua, cierto, a lo mejor para comprar motobombas, pero nunca quedan muy claras las cosas en todo caso, pero bueno supongamos que es para el tema de las motobombas que inclusive lo estuvimos conversando con el Director de Obras, en el sentido que cuanto sale una excavadora, cuantos metros excavan, cuánto vale una motobomba, etc., yo entiendo que la Seremi dice eso, debiera ser mucho más riguroso en el sentido que técnicamente saber cuáles son los valores y que es lo que aporta y que es lo que no aporta y por cuanto tiempo, además, él habla de una cantidad de millones que tenían para el 2019, pero en segunda reunión que tuvimos dijeron que se acabaron los recursos del 2019, entonces esto para para el 2020.

El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., es que todo el tiempo ha sido así pues Sr. Alcalde, nunca vienen financiado.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., entonces no está claro si es para las bombas o el pozo, nada de eso?

La Sra. Concejala, Doña Macarena Fierro C., y ese pozo de emergencia Alcalde, tampoco tiene agua ahora?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., es que hay que buscarlo y ahí hay que hacerlo.

El Sr. Concejal, Don Luis Palacio A., y si lo buscan en propiedades privadas?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., es que en privado ellos debiesen autorizar, entendamos que es una situación de emergencia, pero la situación de emergencia la conocemos nosotros, pero los de más arriba no lo tratan así, la segunda opción es que las Comunidades de Rinconada y California le

pidamos a Agrosuper que toda esa agua que Agrosuper utiliza en su proceso industrial y que la tratan y la depositan en el río Cachapoal con una calidad bastante potable, todo eso que esta pasado la canal de relave hacia acá como hacia 200 mts., que eso lograrán que esa agua cuando pasa hacia al otro lado de la carretera antes de eso con una cañería lo tirarán a un canal que está un poco más abajo y ahí se conectara con el canal que va por un costado del camino de la Puntilla y ahí bajarían hasta California y después a Rinconada, pero que pasa y ahí donde se encuentra con toda esta cuestión, este salón estaba lleno de los agricultores, representantes de los agricultores, de la Seremi, de la DGA, Indap, mucha gente y para eso se necesitan permisos especiales, porque eso tienen todos esos puntos que están bajo la normativa de la Ley Medio Ambiental y esas aguas no son para regadío, pero al interior de sus faenas de Agrosuper están para regadío, pero para salida de Agrosuper no son para regadío, aunque esas aguas llegan al río y se aprovechan por una acequia por el Paradero N° 2 de California e ingresan al canal que trae aguas al canal del Estero Maule, ingresan muchas aguas por ahí, si Don Nelson.

El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., Sr. Alcalde, si esas aguas que ustedes dicen que ingresan al río Cachapoal, si ingresan, hagamos la ecuación completa y lleguen al sector de California, esas acciones de agua, alguien va a querer adquirirlas, o pueden ser los Canalistas o puede ser el Municipio.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., el tema de las acciones es muy nebuloso, sobre todo el tema de Lo Miranda, California y Rinconada, no es una cosa muy clara, uno pregunta usted tiene inscrita las aguas, tiene los derechos inscritos, no los tiene, la mayoría no los tiene inscritos, por lo tanto esos derechos, son derechos? Me entiende, entonces hay una situación que es compleja, la hemos tratado de analizar varias veces, pero yo creo que hemos avanzado mucho porque por lo menos ahora Lo Miranda con California y Rinconada se juntan, antes se tiraban porque había agua.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., Alcalde, entonces la segunda opción que era la más viable quedó parada por eso?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., lo que pasa es que el tema de la 2ª Opción, que pasa cuando yo emplazé a las personas que estaban aquí que son sobre las cuales va a pasar esta solicitud, y dicen que esa solicitud se va a demorar 6 meses en tramitarse, no entienden que estamos en emergencia, al otro día dicen que esto va a pasar por el CEA, quien es el CEA, Pedro Pablo Miranda y yo invité a Pedro Pablo a una reunión y me dice que no, que esto tiene que empezar por Agrosuper y Agrosuper en ese aspecto se ha portado bien, ellos están haciendo un protocolo donde están solicitando un pronunciamiento para cambiar de punto de evacuación, pero si el CEA o la entidad que van a intervenir aquí me piden que esto sea parte de un estudio hasta aquí no más llega todo, porque además le pueden cuestionar todo el tema medioambiental y van a tener que presentar el estudio de la planta, etc., hasta ahí no más se llega con todo.

El Sr. Concejal, Don Fernando Zamorano P., y ahora falta, disculpe Sr. Alcalde, independiente de toda la buena voluntad de lo que se está haciendo para solucionar esto, faltan algunos ambientalistas, pseudoambientalistas que se creen de Doñihue y Lo Miranda, que alegan por lo que sea, cuando alegaron por un tema de otras características es un agua que cumple con los procesos y cumple los estándares, es parte de la naturaleza, yo sé que ahí se faenan aves, cerdos, no se hacen bombas y se trabaja con otros materiales, entonces sería bueno, también he escuchado de la carretera hídrica.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., bueno pasa por todo eso, bueno pero eso es en definitiva Concejala el tema de las aguas.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., la última consulta porque eran dos, el tema de la consulta ciudadana, el Municipio de Doñihue se une a la consulta Ciudadana del día 15 de Diciembre ?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., nosotros estamos considerando eso Concejala, porque hay 3 o 4 factores que se discutieron en la MURO, en donde consideramos 3 factores; primero lo corto del tiempo, segundo nosotros podríamos tener algún reclamo en Contraloría respecto a los

recursos que nosotros vamos a ocupar municipalmente para llevar a cabo esta consulta, tercero todo lo que se dice que esto es vinculante y no lo es, cuarto el tema lo que significa también el riesgo que corremos todos nosotros también en apostar un capital político y decir mire participemos, llevemos adelante esto, son temas importantes y después no pasa absolutamente nada y lo último que esto se está resolviendo en el Congreso y en la Cámara de Diputados y vemos que no hay claridad respecto a muchas cosas y si ellos no tienen claridad, que tiene las armas para eso.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., perdón Alcalde, entonces Doñihue no se sumara a la Consulta Ciudadana?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., yo entiendo que hasta el momento no.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., estamos en varios, Concejala Díaz.

El Sr. Concejala, Don Humberto Díaz P., Alcalde, primero quiero agradecer a usted y al Depto. de Aseo y Ornato por la limpieza del Sector del Cerro San Juan, de los sitios eriazos y la verdad que la gente quedo muy contenta con la labor que se realizó ahí y lo otro que quiero pedirle al Honorable Concejo Municipal y a usted 2 minutos, lo que pasa que el día de ayer en las redes sociales publicaron un tema en relación a mi persona que está haciendo muy común creo que por la contingencia, y por todo el tema y yo creo también por las elecciones que vienen, una dama, la cual no conozco, Dania Osorio Lizana, lo voy a leer no es muy largo, es un grupo de marcha feminista de Doñihue, dice: No es por nada que me sorprende que nadie hable de un sujeto que es conocido en Doñihue, gracias porque soy conocido, sabiendo que es un degenerado de mierda y lo peor de todo que estaba dentro del sistema educativo de la zona, sigo estando, y ahora forma parte de la política, hace 15 años que formo parte de la política en rigor, él Humberto Díaz siempre ha sido un cochino de mierda, me baño todo los días, no sé a qué se refiere, que ofrece cambios en las notas por mantener amoríos con él, fundamentalmente ese es el tema, a mí no me paso, pero le paso a una mujer cercana a mí, la acosaba y atormentaba mientras mantenía relaciones con otras compañeras, ahora lo más curioso de esto, esto se publica anoche, en un grupo cerrado, yo les quiero contar el costo que puede tener este tipo de cosas, mis hijos son los que me llaman viendo este tema, porque yo no soy

muy asiduo de estar viendo las redes sociales permanentemente y mi hija ingresa a este grupo y se pone hablar con la dama, habla con la dama y en un momento dato le dice cuáles son las pruebas que tú tienes, no es que a mí me dijeron, después de media hora o cuarenta y cinco minutos la dama le dice mira no te preocupes, disculpa voy a borrar lo que publique, de hecho lo borro y pidió las disculpas, de hecho mi hija me mando un pantallazo de la conversación, pero ya está la publicación y se había compartido por todos lados, entonces yo le pedí a usted y de hecho lo llame para buscar una asesoría legal porque creo que esto no puede ser, no corresponde, no corresponde nada de lo que está ocurriendo en redes sociales y que es gratuito, porque la verdad yo estoy súper tranquilo, porque yo no he hecho nada con esto, lo voy a decir absolutamente y honestamente no soy un santo ni pretendo serlo, pero este tipo de cosas yo nunca la he hecho como docente, llevo 34 años como profesor, 30 años como profesor en el Liceo Claudio Arrau León en Doñihue, llevo 15 años como Concejal, por lo tanto estoy apareciendo recién ahora curiosamente, pasa a casi un año de las elecciones, entonces la verdad que uno tiene y lo hemos conversado muchas veces, usted lo dijo aquí en alguna oportunidad que este tema iba a ser vinculante a mucha gente, que uno tiene que tener una coraza como la tienen las tortugas, yo la verdad que no la tengo muy a flor así, porque esto afecta mucho a la familia y bajo ese contexto y como esto está quedando grabado, por eso lo estoy diciendo en este minuto y he pedido permiso para aquello, yo de hecho estaba masticando hace mucho tiempo de no ir de candidato a Concejal, porque llevo 4 periodos, he trabajado mucho por ayudar a la gente, aquí hay gente que me conoce y que en rigor sabe que la situación es así, y de hecho ayer estábamos solos con mi señora, porque fue complejo que lo llamen los hijos, mi hija se fue a vivir a Rancagua y mi hijo estaba en Rengo, de hecho yo converse con ella y le dije oficialmente que no iba a ir de candidato a Concejal, ni tampoco a Alcalde, había gente que se acercaba mucho a mi en el Supermercado, en los bingos, en varias instancias públicas que me pedían que fuera de Candidato a Alcalde, había tenido algunas reuniones políticas frente a esta situación también, no muy claras por lo demás, porque levantaban un candidato, levantaban a otro, pero yo ya tome la decisión, yo de hecho no voy a ir de candidato a Concejal, está quedando grabado, ni voy a ir de candidato a Alcalde tampoco, si hasta el último día que vaya hacer Concejal voy a seguir trabajando, de hecho con la gente de California estamos levantando varias iniciativas, de hecho conseguí una

reunión con usted, de hecho se consiguieron bastantes cosas, hay un proyecto que esta con la Seremi de Transportes también, que es bastante interesante, que yo se lo pedí, de hecho conversamos con Douglas, conversamos con Rodrigo, y por la línea de los FRIL probablemente no porque los FRIL están copados, pero si a lo mejor un PMU de Emergencia puede ir para solucionar un tema de la Carretera H-30, que es bien importante, entonces yo le insisto, le pido la ayuda del Abogado, porque quiero hacer instancias legales en relación a esto, porque con mayor razón cuando una dama dice; oye disculpa voy a borrar la publicación, pero resulta que hay todo un daño detrás que ya se causó y que insisto que es gratuito, así que yo soy un súper respetuoso del género, pero a diferencia de género creo que la mujer es muy importante y siempre yo la he respetado, siempre la he respetado, curiosamente si usted revisa la estadística en dos de las elecciones saque mayoría de votos y la gran mayoría de los votos era de mujeres, tiene que ser por algo, no creo que yo , yo no ando no se po si la dama cree que a lo mejor yo tengo relaciones sexuales con todas las mujeres que votan por mí, la verdad que no me alcanza, no doy el ancho, no puedo, no es ese el tema, y yo insisto la verdad que lo he estado masticando todo el día, medio complejo, ahí en la oficina estaba preparando la licenciatura, a parte les cuento yo gane el concurso de alta dirección pública para la Dirección del Liceo de Coinco, por lo tanto estoy absolutamente tranquilo desde ese punto de vista, pero este tipo de cosas también afectan allá, porque curiosamente las redes sociales no son solamente de Doñihue entonces no quiero afectar una cosa con la otra, yo creo que el servicio público en lo que estamos trabajando tiene que ver mucho con la labor del profesor, pero estoy tranquilo con lo otro, yo no estoy siendo Concejal por \$ 720.000.- la verdad que no, nunca ha sido ese mi afán al contrario ayudo como muchos de ustedes también lo hacen periódicamente me encuentro con Fernando a cada momento en muchas actividades y la verdad que eso no lo voy a sacar nunca en cara y siempre estoy con la gente que me ha apoyado siempre estoy ahí y usted una vez lo dijo, usted regala cajas de mercadería y no es la vía de Municipalidad, y es así y lo hago constantemente porque yo no dejo a la gente, entonces eso era Alcalde y le pido las excusas porque esto no es un tema de Concejo, y quiero hacerle entrega a usted, para que se lo haga entrega a la Sra. Lilian, es un libro de la mujer, porque hoy día es el día de la Secretaria y la verdad que yo se lo traía a ella porque ella siempre ha estado ahí con el Concejo, asertiva sobre ciertas situaciones,

Douglas yo quiero que se lo entregues en mi nombre, es un libro sobre las mujeres y todo lo que han hecho durante la historia de Chile y que ha sido mucho y que yo siempre reivindicó y creo no porque una mujer haya publicado esto y porque otra mujer lo haya compartido como 14 veces voy a cambiar mi opinión sobre la mujer, eso Alcalde.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., sí, en eso también Humberto, mañana nuestro abogado se va a comunicar contigo, yo converse con él este caso, créeme no es novedad en todo caso, yo digo: bienvenido a nuestro mundo, nuestro mundo es este; es de injurias, de calumnias, de cuestiones que se presentan sin base, de explicaciones que debemos dar a cada rato, yo lamentablemente he tenido que conocer situaciones Humberto en donde este tipo de acusaciones terminan trágicamente, hoy día yo creo que estamos recibiendo malas noticias, respecto cual ha sido la decisión suya, en cuanto a la postulación como posible e inclusive como Alcalde o como Concejal, para mi es una mala noticia, para la Comunidad también es una mala noticia, porque lo que se requiere en este Concejo son personas que vengan a contribuir, contribuir permanentemente y créeme Humberto que va a quedar un tiempo para que podamos conversar y reflexionar, porque uno e independientemente que son cosas muy dolorosas porque yo y mi familia hemos pasado cosas muy dolorosas también y creo que algunos de ustedes también, no podemos dar en el gusto a las personas, no podemos, yo por lo menos en estos cuarenta y tantos días que se ha tenido más a la polarizar el tema o la opinión hacia las autoridades y hacia la institucionalidad, yo he tomado otra decisión; voy a pelear con todo esto, porque me siento orgulloso de lo que hemos hecho, mira estas promesas de venta ha costado un mundo, estamos en terreno que no es el nuestro, me han llamado de un comité diciendo que nosotros teníamos esa promesa, mire usted es un tal por cual, etc., etc., esto era de otro Comité, y yo les dije mire sabe que yo con don Luis Cornejo llevo 6 años tramitando esta cuestión y usted me dice que lleva 2 años o 1 año que está con él, yo llevo 6 años y nos hemos encontrado con situaciones, nosotros que somos de estos Concejales antiguos, nos hemos encontrado con situaciones en donde Ximena Q.E.P.D., que es amiga mía, pero Ximena virtió opiniones diciendo que eso era de don Pocho Cornejo y Agrosuper nos dijo y nos pegó con una escritura en la cara y dijo esto siempre ha sido nuestro y Don Pocho Cornejo nunca puso a la Municipalidad en una situación de beneficiario al respecto de algún terreno, nunca lo hizo,

por lo tanto esto si lo estamos haciendo es porque nosotros queremos colaborar con la Municipalidad ese fue el tema, así que hoy día yo me siento que hemos realizado una muy buena gestión, de hecho estamos comprando terrenos, seguimos comprando terrenos, seguimos con un déficit cetro con respecto al tema financiero o sea igual seguimos manejando una situación con estos ingresos que nos dicen van a llegar 40 y nos llegan 9, hoy día es una situación compleja, van a ver lo que va a pasar con los otros Municipios, luego van a empezar alegar por esto, yo creo que no es muy bueno tomar decisiones con la cabeza confusa, o con la cabeza caliente, o con una situación de mucha presión, yo creo que hay personas que yo respeto muchísimo Humberto en lo que es la contribución y créeme que yo contigo he llegado siempre acuerdo, siempre ha habido situaciones donde hemos echado para adelante hartas cosas, muchas cosas de las cuales hoy día estamos disfrutando o están plasmadas en una realidad, hay que defenderse eso sí, yo por lo menos he tomado la decisión de defenderme, yo interpuse una querrela en contra de esas personas que dijeron que iban a quemar mi casa, con toda mi gente adentro, interpuse una querrela, hemos echado para adelante también el tema del caballo, el tipo que destruyó, pero también hemos echado para adelante con una querrela con las personas que incendiaron las casas ahí en la Plazuela Gabriela Mistral, lo estamos haciendo porque considero que esa es la labor que nosotros debemos hacer y debemos tratar que Doñihue y Lo Miranda sean lo que hoy día nos sentimos orgullosos, la gente ha dicho podemos hacer un gran show, que también se prestó para tergiversaciones por la nada, porque si bien es cierto, Doña Paloma Mami tiene un gran aprecio por la Comuna, yo agradezco su gesto, un gesto altruista, tremendo, para hacer que nuestra juventud, nuestros niños y niñas disfrutaran de un evento, pero entre Doña Paloma Mami y el público había una productora, tuvimos que presentar una cantidad de seguridad; guardias que fueran certificados, con un sonido que ella quería, eran cuestiones que costaban lo que costaron, pero ella cobra entre 30.000 y 60.000 mil dólares, por ese show, y ese show nos salió por \$ 6.500.000.- un show que cuesta entre \$ 30.000.000.- y \$ 48.000.000.-, nos costó eso y tratamos de volver a la normalidad con algo, pero en el intertanto yo y todo el equipo la paso pésimo, por los comentarios de Facebook, que vamos a venirle a dejarle la embarrada, que esta cuestión se va a desmadrar, yo pensé en algún momento que pudiese morir gente aquí, por lo tanto debíamos estar todos con los cinco sentidos bien puestos en esta cuestión y créeme

que fueron 3 días de pasarlo pésimo y siendo atacados; primero de ladrones, somos ladrones que nos estamos aprovechando de una situación que dijo ella que iba a cantar gratis, pero gratis es una cosa y la producción es otra cosa, porque no le podíamos decir Doña Paloma Mami usted debe venir con el sonido, la iluminación y los guardias y todo, usted tiene que poner eso, que eso es otra cosa, entonces yo quiero plantearle a este Concejo primero cerrar fila ante este tipo de situaciones, donde efectivamente aquí hay pequeñas ventajas políticas que se pueden sacar, yo no soy de aquellos, y por lo tanto, no estoy de acuerdo que pasen por sobre ti o cualquier otra persona que son acusadas en forma injusta, por lo tanto yo te pido reflexión, segundo tú no estás solo en esto, hay personas que hemos pasado situaciones tan o más complejas que las que tú has pasado, yo te pongo de ejemplo a Fernando, a Fernando le cargaron a un muerto, podemos conversar en la íntima, en el sentido de desclasificar algunas situaciones que por supuesto hay que conversarlas, que este Municipio ha tendido que cuidar recursos porque hay personas que se han aprovechado de esta Municipalidad, si esta Municipalidad no recibe más recursos que cuando estaba don Belisario Bastías o don Marcelo Durán, no recibe más recursos, o sea nosotros tenemos más obligaciones inclusive que eso, por lo tanto yo digo que se hacía la plata antes, pregúnteme de eso mejor, hoy día vemos un Municipio presente, un Municipio activo, un Municipio con profesionales, o sea vemos una dirección de obras que a mí me hubiese encantado de haberla tenido cuando era Concejal, yo me acuerdo que íbamos, pero eran preguntas y respuestas, cierto, aun teniendo una gran amistad con Eduardo, pero era eso, aseo y ornato, otras tantas, no había unidad del Medio Ambiente, yo veo acusaciones en contra de funcionarios míos por ejemplo que se la juegan por llevar adelante las cosas, acusaciones graves y yo digo oye tenemos que echar adelante una cantidad de cosas con los mismos recursos de antes y tenemos que empezar hacer lo que hicimos con Douglas, que vivimos por ejemplo; porque esa conversación cuando el contratista dice aquí se están arreglando, porque con esta plaza no alcanza para hacer esto y alguien escucho esta cuestión y dijo en la Municipalidad se arreglan, claro que nos estamos arreglando para la negativa, cierto, donde con una cantidad mínima de recursos hicimos varias cosas con muy pocos recursos, que los contratistas se fueron indignados de ahí porque con esa plata se hace la mitad de los caminos, pero se hicieron y se hizo más de lo proyectado, pero se tergiversa, se empieza acusar, somos todos unos ladrones, yo no me fijo

el sueldo, ni me fijo los PMG, yo no hago las leyes acá en Chile, cierto, y por lo tanto no tengo porque responder porque gano una cantidad de recursos, no tengo porque responder, además estoy acusado por \$ 8.000.000.- el tema del Monticello, del Día del Profesor, y si salgo culpable voy a tener que pagarlo con mis recursos, y lo más probable que empiecen otros juicios después, imagínate Humberto que a donde el Sr. Pablo Díaz vino una inspectora de la Contraloría a consultarle que porque multo a una persona o sea todas las personas que multemos irán a la Contraloría ahora y nosotros vamos a tener que dar explicaciones para informar porque hizo cumplir la ley, yo creo que tenemos que tener coraje, temple, no estoy diciendo que tu no lo tengas, entiendo tu situación, comparto tu forma de ver tus cosas también, pero yo creo que también hay muchas personas que dicen no el profesor es buen Concejal.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., hoy día muchos mensajes por wuasapp, muchos llamados de gente, incluso en la publicación que no me he detenido a verla, pero mucha gente que habla y defiende, la verdad que eso reconforta.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., pero sigamos conversando Humberto, Don Nelson y después Don Luis.

El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., bueno, ya que estamos conversando un tema bastante delicado y veo la parte suya de cooperar y ayudar a lo que le está pidiendo Don Humberto, es lamentable lo que está pasando, siempre en la vida hay gente mala profesor, pero yo lo conozco hace más de 15 años, donde usted ya era profesor del Liceo y doy fe que usted es una buena persona, un buen marido, un buen papá, un buen abuelo y por sobre todo un buen servidor público, en forma cabal, tal como dijo el Sr. Alcalde, usted viene a engrandecer la Comuna no a lucrarse de los \$ 700.000.- usted es un caballero en la política, le digo sinceramente es honrado, veraz y por sobre todo tiene las mística y el profesionalismo para ser un servidor público, le pido por favor que recapacite, tal como lo dijo el Sr. Alcalde, porque, porque hay gente buena y mala en la vida y convérselo con su señora, con sus hijos, porque yo sé que usted está libre de todo esto, hay maldad en las redes sociales, hay maldad, lo pueden hacer tira en esto, usted es un caballero y el pueblo lo necesita, convérselo con la Sra. Gloria,

con sus hijos, para que pueda seguir acompañando a este Concejo, eso es Sr. Alcalde.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., da la palabra al Sr. Concejal, Don Luis Palacio A.

El Sr. Concejal, Don Luis Palacio A., yo le propongo que lo piense bien y no tome una decisión muy apresurada.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., da la palabra al Sr. Concejal, Don Fernando Zamorano P.

El Sr. Concejal, Don Fernando Zamorano P., quiero sumarme a las palabras de mis compañeros, yo creo que Humberto ha sido un aporte a este Concejo, es una persona bien querida, mi familia en otras elecciones a votado por él, independiente de nuestras diferencias políticas, yo creo que Humberto ha sido un gran aporte a la Comuna, independiente de lo que puedan decir de nosotros, yo veo una comuna que progresa, yo veo el mismo Boris Acuña que conocí hace 10 años atrás, que vive en la misma casa, veo gente honesta, imagínate lo que estaba hablando el Alcalde, no vamos hacer fiestas de verano, fiestas de verano que cuestan dinero y se harán obras de inversión en la Comuna y a los señores que colocan cosas en Facebook que está bien expresarse, pero es bueno que vayan a votar, porque tenemos ese derecho que lo recuperamos en Chile, y a mí para la campaña decía Boris me inventaron que había atropellado a una persona, que era casi un asesino, y eso no es cierto, yo tengo mi conciencia tranquila y Dios lo sabe y saque más votos, entonces yo los llamo a ser fuertes en este proceso, entiendo que hay un tema con la familia, a mí no me van amedrentar un montón de personas que pasan sentadas frente a un computador, yo me debo a la gente y cuando voy a los bingos o ando en la calle siento el cariño y la gente me cree, le cree a esta administración, por eso quiero seguir gobernando, le guste a quien le guste, quiero seguir siendo Concejal, quiero que varios que de aquí sigan, seguir apoyando al Alcalde en sus iniciativas, porque veo progreso en Doñihue y Lo Miranda, algo que antes nunca había pasado, un pueblo que estaba estancado y que ahora tiene un gobierno que es un gobierno que busca progreso, un gobierno que busca el proyecto, un gobierno que es honesto, han hablado de mucha gente en esta administración, por ejemplo

han hablado mal de Pablo Díaz, Pablo Díaz que es ahora nuestro Director de Tránsito, yo entiendo que la envidia es uno de los 7 pecados capitales, pero que hemos hecho en esta administración le hemos dado la oportunidad a las personas que son Doñihuanas, Mirandinas, jóvenes, mujeres, porque es la política, que decía el Presidente Ricardo Lagos una vez en mi partido, hablaba de Miriam Basaez, que era una dirigente de Huechuraba, el dice Miriam es la esencia de la política, una dirigente de la población llegó a un alto cargo en el gobierno, se educó, sacó su 4º medio y un día estaba en una reunión con el Presidente Lagos, no le pusieron una silla y dijo pónganle una silla, o sea la política cambia a la gente, la política está para mejorar la sociedad, pero también las vidas de las personas, Pablo es un habitante de esta Comuna, que fue dirigente de la Villa Centro, llegó a este cargo, que bonito que alguien surge y la gente de la Comuna, me entiende, una persona de trabajo porque esto para algunos es un juego o pueden decir lo que quieran, pero para mí por lo menos y para varios de mis amigos, incluido el Alcalde, incluido Pablo, la política es nuestra vida, siempre estamos trabajando, todos los días de lunes a domingo, cada uno sirve para lo que sirve, me entiende es la vocación, pero 3 de la mañana y hay un incendio y voy al incendio y voy a comprar el pan y alguien tiene una opinión distinta a la mía y la argumento, porque me gusta alegar, entonces doy esa opinión, me entienden, hay mucha gente que va atacar como dice Humberto, se vienen las elecciones, yo el otro día dije cuando había un poco de público que se creen opinó algunos y que escriben con algunas faltas de ortografías que mis ojos sangran a veces cuando las veo en Facebook, Concejal se escribe con C redonda no con S, preséntese de candidatos es la democracia, todos podemos ser candidatos no hay ningún problema, a quien quiere les competimos, ojalá hagamos las elecciones el domingo no hay ningún problema todos competimos, pero al final la gente va caminando tranquilamente con un lápiz p}mina a dar su opinión secreta, ese poder simple de dar el voto y la gente pesa, hablaron esto del Alcalde, lo otro todos están hablando mal, pero Doñihue y Lo Miranda están mejor, hay una Comuna con más oportunidades, donde los niños y los jóvenes van a la universidad, donde se ven recursos y la gente con su lápiz toda su decisión, la gente soberana nunca perdamos eso.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., varios, da la palabra a la Sra. Concejala, Doña Macarena Fierro C.

La Sra. Concejala, Doña Macarena Fierro C., Alcalde, yo también quiero darle unas palabras de apoyo al profesor y concuerdo con los Concejales que usted ha sido un aporte en este Concejo y además decirle que tenga hartó ánimo, porque yo sé lo que le afecta es la familia, yo le doy mi apoyo, creo que usted no debe afectarse tanto como para tomar una decisión anticipada, creo que no es malo que uno quiera hacer Alcalde o Concejál, todos pueden ser, lo que pasa que la gente no es muy buena, no sabe la forma de hacerlo, porque la forma es trabajando como yo lo he visto a usted, como he visto trabajando a Fernando, a Don Nelson, a Don Luis y a la Pabla que también anda para todos lados y obviamente al Alcalde y si no en un momento no estuve del lado del Alcalde , era porque no conocía su gestión desde cerca, porque yo con él tuve un problema personal, pero yo cuando llegue aquí, llegue como Concejala no como Macarena Fierro, por lo tanto si ahora nos llevamos bien es porque todas las cosas han sido positivas para la Comuna, así como todos hemos votado que sí en los proyectos, o aquí hay alguien que no ha votado en algún proyecto, aquí todos hemos votado igual y estamos en la palestra de la Comuna, por eso yo siempre en las redes sociales yo invito a todos que vengan, porque yo he estado 3 años de Concejál y aquí nunca he visto a nadie enterándose de nada de la Comuna, sólo en redes sociales, a mí me gustaría que estuvieran aquí alegando, porque detrás de un Facebook falso, eso creo que no corresponde, por eso yo le doy hartó ánimo, espero solucione sus problemas y definitivamente creo que usted ha sido y va a seguir siendo desde donde este un gran aporte.

Se cierra la sesión siendo las 19:25 hrs.,

#### SESION ORDINARIA N°34/2019.

**RICARDO BORIS ACUÑA GONZALEZ  
ALCALDE**

MACARENA FIERRO CONTRERAS  
CONCEJALA

HUMBERTO DIAZ PINO  
CONCEJAL

FERNANDO ZAMORANO PERALTA  
CONCEJAL

LUIS PALACIO AZUA  
CONCEJAL

NELSON SAN MARTIN TRONCOSO  
CONCEJAL

PABLA PONCE VALLE  
CONCEJALA



DOUGLAS SEGUEL CISTERNA  
SECRETARIO MUNICIPAL (S)

DSC/mdl